

サイ・テック 知と技の発信

【154】

埼玉大学・理工学研究の現場

■公式

「公式」と呼ばれているもの（結果的に大多数の）人、特に、機械的に数を放り込むと「答え」がただ一つ求まるもの…世の中の非常に多くの人が、数学にこのようなイメージを抱いているのではないのでしょうか？

しかし体験する機会が無かった（結果的に大多数の）人、特に、受験のために泣く泣く数学に接してきた人達の目にそのように映ってしまったのは当然のことなわけでもないかもしれません。では、数学者はこの無機質な作業を延々と繰り返すだけの人なのでしょうか？



おの・はじめ 1971年生まれ。東京工業大学大学院理工学研究科博士課程修了。博士(理学)。日本学術振興会特別研究員、東京理科大学理工学部講師を経て、2013年から現職。専門は微分幾何学。

きれいな形を追い求めて

小野 肇 大学院理工学研究科 准教授

か？

■微分幾何学

私の専門は微分幾何学と呼ばれる分野です。その中でも「最適な幾何学的対象の存在問題」について研究しています。まず、幾何学的対象である「空間」として、座標を描ける空間（多様体という名前が付けられています）を考えます。

例えば、ボールやドーナツの表面は、局所的に二つのパラメータで表される座標を持つ2次元の多様体です。一般には次元は何次元でも考えることができますので、より高次元の多様体を扱います。多様体それ自身には「形」の情報は含まれておらず、リーマン計量と呼ばれるものを与えると、多様体の形が定まります。

形が定まると、そこに「幾何学」が生じます。例えば、「最もきれいな形とは？」や「特定条件下で体積が最小となる図形は？」など、何かしらの最適性を問うことが考えられます。このような最適性は、一般に偏微分方程式を用いて表現されま

「真理の理解」

しかし、現実はそのような問題を解決すべく日々悪戦苦闘しています。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

もきれいな形とは？」や「特定条件下で体積が最小となる図形は？」など、何かしらの最適性を問うことが考えられます。このような最適性は、一般に偏微分方程式を用いて表現されま

また、「存在する」ということだけはわかるが具体的に書き下せない場合もあります。一般の場合にはアインシュタイン計量の存在については未だに真の理解には程遠いのが現状です。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

「公式」を使って機械的に答えを出すことが目的なのではない、真理の理解に向けて、人知れず埋まっている真実を一つ一つ手問暇かけて掘りおこしてある。

埼玉経済

企業、団体、商店街などの話題や情報をお寄せ下さい
 TEL 048・795・9161 FAX 048・653・9040